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В настоящий момент мы живем 
в эпоху трансформации общемирового 
мироустройства, и перед нашей стра-
ной стоит задача возрождения научно- 
технологического суверенитета как одного 
из ключевых факторов национальной безо-
пасности. Данная задача приоритетна для 
фундаментальной электроэнергетической 
отрасли экономики: должны быть полно-
стью обеспечены растущие потребности 
экономики, в том числе в новую сетевую 
эпоху развития технологий ИИ [1].

В текущий момент организации основ-
ной производственной цепочки электроэ-
нергетического комплекса России (генери-
рующие, электросетевые, энергосбытовые 
компании) находятся на этапе зрелости 
кривой жизненного цикла развития и в со-
вокупности инерционно продолжают обе-
спечивать устойчивое функционирование 
комплекса за счет накопленного потен-
циала в области всех организационных 
элементов. Данный этап характеризуется 
наличием сформированных, устоявшихся 

Аннотация. В настоящей статье позиционирована важность развития научно-технологи-
ческого суверенитета в электроэнергетике, как фундаментальной отрасли экономики. 
Показаны комплементарные технологии опережающего развития: содействие развитию 
региональных электроэнергетических экосистем; разработка, применение и коммерци-
ализация субъектами электроэнергетической экосистемы инновационных технологий 
(продуктов); формирование культуры технологического предпринимательства и навыков 
созидательной деятельности у экономически активного населения и подрастающего по-
коления. Приведены определение и обобщенное описание организационной структуры 
электроэнергетической экосистемы региона, дорожная карта ее устойчивого развития, 
система сквозной подготовки трудовых ресурсов в области применения технологий бе-
режливого производства.
Ключевые слова: электроэнергетическая экосистема региона, устойчивое развитие электро-
энергетики, научно-технологический суверенитет, бережливое производство, культура техно-
логического предпринимательства. 

Abstract. This article presents the author’s vision of the concept of the development of scientific 
and technological sovereignty in the electric power industry. Complementary technologies of 
advanced development of the industry are shown: promoting the development of regional electric 
power ecosystems; development, application and commercialization of innovative technologies 
(products) by subjects of the electric power ecosystem; fostering a culture of technological en-
trepreneurship and creative skills among the economically active population and the younger 
generation. The article provides a definition and description of the organizational structure of the 
electric power ecosystem, a roadmap for its sustainable development, a system of end-to-end 
training of labor resources in the field of lean production.
Keywords: regional electric power ecosystem, sustainable development of the electric power industry, 
scientific and technological sovereignty, lean production, culture of technological entrepreneurship. 

и формализованных производственных 
процессов, которые закреплены стандар-
тизированными процедурами (рис. 1). При 
этом электроэнергетические организации 
обладают конкурентными преимущества-
ми в виде неиспользованного (и/или не-
раскрытого) потенциала по всем видам 
ресурсов. Имеющийся потенциал возмож-
но превратить в коммерческие продукты 
и, таким образом, обеспечить капитализа-
цию организаций.

Точка развития традиционных субъ-
ектов электроэнергетического комплекса 
России на концептуальной кривой жизнен-
ного цикла иллюстрирует, что по проше-
ствии этапа зрелости ожидаются этапы 
дестабилизации поступательного устойчи-
вого развития, которые, с учетом текущих 
внутренних отраслевых и внешнеполити-
ческих вызовов, могут быть молниенос-
ными. Поэтому организациями электро-
энергетического комплекса уже сейчас 
востребованы эффективные технологии 
опережающего развития (рис. 2).

Источник: AndreyPopov / depositphotos.comРазработка российского ПО
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